

Pressemitteilungen

-
- 521/2022 Noch bis 11. November in der Bürgerhaus-Galerie zu sehen
Foto-Ausstellung „Frau mit Hund“
- 522/2022 **„Herzwochen“ bei der VHS: Vortrag zum Vorhofflimmern im St. Rochus
Hospital**
- 523/2022 Reisedokumente und Führerschein bald nicht mehr gültig?
Jetzt Termin im Bürgerbüro buchen
- 524/2022 **VHS-Reisebericht: Skandinavische Abenteuer – Auf dem Weg zum Nordkap**

Pressemitteilung 521/2022

Noch bis 11. November in der Bürgerhaus-Galerie zu sehen

Foto-Ausstellung „Frau mit Hund“

45 eindrucksvolle Schwarz-weiß-Aufnahmen von Frauen mit ihren Hunden sind aktuell in der Bürgerhaus-Galerie, Leonhardstraße 6, zu sehen. Das städtische Kulturbüro präsentiert die Ausstellung „Frau mit Hund“ der Castrop-Rauxeler Fotografin Birgit Hofzumberge noch bis zum 11. November. Der Eintritt ist frei!

Entstanden ist die Idee zum Thema „Frau mit Hund“ während des Lockdowns im Februar 2021. „Zu dieser Zeit waren mir meine eigenen Hunde ein großer Trost und eine große Freude. Lange Spaziergänge in der Natur, ein Plausch mit anderen `Hundefrauen` - natürlich mit Abstand -, die Freude der Hunde, wenn ich auch nur kurz das Haus verlassen hatte und wieder zur Tür hereinkam oder einfach nur die vielen manchmal auch lustigen Momente mit meinen `Fellnasen`. Ich habe überlegt, was diese Zeit wohl mit anderen Frauen in meinem Umfeld macht, und habe dieses Fotoprojekt ins Leben gerufen“, erzählt die Künstlerin. Dabei begegnete sie ganz unterschiedlichen Frauen und Hunden, und es sind viele tolle Fotoserien entstanden – zum Teil im Studio oder mit den Frauen und ihren Hunden in Alltagssituationen. Manchmal wurden auch einfach witzige Begebenheiten, die die Frauen mit ihrem Hund erlebt hatten, im Bild nachgestellt.

Zum Beispiel traf die Birgit Hofzumberge eine Pastorin und ihre Seelsorgehunde, mit denen sie in der JVA und im Palliativzentrum tätig ist, in der Kirche, eine Hundetrainerin und ihre Therapiehunde, die bei der Arbeit im Seniorenheim und mit behinderten Menschen helfen, beim täglichen Training im Wald, eine Busfahrerin bei der Pause mit ihrem Hund und in der LKW-Waschanlage, eine Friseurin mit Hund in ihrem Salon, eine Freundin, die für ihren Hund kocht, und eine Frau bei ihrer Gassirunde mit Roller und Hundegespann.

So sind im Laufe des Jahres sehr vielseitige Portraits entstanden, die nun in dieser Ausstellung präsentiert werden. Viele tolle Momente, Frauen und Hunde im Bild festgehalten. Wichtig dabei war es, die sehr innige Beziehung, die sich zwischen Mensch und Hund entwickelt, darzustellen. Die Fotoserie ist konsequent in Schwarz-Weiß angelegt und hauptsächlich im direkten Umfeld der Fotografin mitten im Ruhrgebiet entstanden.

„Frau mit Hund“ ist im Erdgeschoss und in der ersten Etage der Bürgerhaus-Galerie zu sehen. Parallel dazu zeigt der CastroperCunstVerein in der zweiten Etage noch einmal die Fotoserie seiner Aktion „Gesicht zeigen“. Über 200 Castrop-Rauxelerinnen und Castrop-Rauxeler ließen sich dafür beim großen Europa-Stadtfest am 13. August auf dem Forumsplatz fotografieren und setzen mit ihrem „Gesicht zeigen“ ein Zeichen für Frieden, Freiheit und Freundschaft.

Öffnungszeiten der Bürgerhaus-Galerie in der Castroper Altstadt:

- montags, dienstags, donnerstags und freitags: 9.00 bis 12.00 Uhr und 15.00 bis 21.00 Uhr
- samstags und sonntags: 10.00 bis 13.00 Uhr

Pressemitteilung 522/2022

„Herzwochen“ bei der VHS: Vortrag zum Vorhofflimmern im St. Rochus Hospital

Etwa 1,5 bis 2 Millionen Menschen in Deutschland leiden an Vorhofflimmern, der häufigsten Form der Herzrhythmusstörung. Damit Betroffene, Angehörige und Interessierte sich kompetent und laienverständlich über wichtige Fragestellungen zum Thema informieren können, lädt die VHS am Mittwoch, 16. November, von 17.00 bis 18.00 Uhr zum Vortrag „Herzwochen – Vorhofflimmern“ ein. Die Veranstaltung ist Teil der bundesweiten Aufklärungskampagne „Herzwochen“ der Deutschen Herzstiftung. Jedes Jahr finden diese vom 1. bis 30. November zu einem aktuellen Herzkreislauf-Thema statt.

Im St. Rochus Hospital, Glückaufstraße 10, werden Herzspezialistinnen und Herzspezialisten aus Klinik und Praxis gemeinsam mit weiteren Partnern umfassend zum Vorhofflimmern informieren und Fragen beantworten. Kardiologen aus Castrop-Rauxel leiten die Veranstaltung. Die Teilnahme ist kostenlos, die VHS nimmt Anmeldungen telefonisch unter 02305 / 5488410 sowie per Mail an vhs@castrop-rauxel.de auf. Weitere Informationen zu den „Herzwochen“ gibt es unter www.herzstiftung.de/herzwochen.

Pressemitteilung 523/2022

Reisedokumente und Führerschein bald nicht mehr gültig?

Jetzt Termin im Bürgerbüro buchen

Nach den Ferien ist vor den Ferien: Wer rund um den Jahreswechsel verreisen möchte, sollte am besten jetzt schon prüfen, wie lange der Personalausweis oder der Reisepass gültig ist. In einigen Ländern kann es nämlich bei der Einreise mit abgelaufenen oder vorläufigen Reisedokumenten zu Problemen kommen – egal ob beim Strandurlaub oder auf einer Kreuzfahrt. Sollten die Dokumente also schon abgelaufen sein oder zeitnah die Gültigkeit verlieren, ist es ratsam, sich jetzt um einen Termin im Bürgerbüro zu kümmern, um dort einen Reisepass oder Personalausweis zu beantragen. Das gilt sowohl für Erwachsene als auch für Kinder. Sobald das Reisedokument beantragt ist, können Bürgerinnen und Bürger den Bearbeitungsstatus bequem unter www.castrop-rauxel.de/ausweisstatus abfragen.

Generell gilt: Reisende sollten sich frühzeitig beim Auswärtigen Amt über die Einreisebedingungen des jeweiligen Urlaubslandes informieren.

Nicht nur Reisende sollten einen Blick in die Brieftasche werfen. Alle, die zwischen 1959 und 1964 geboren sind, müssen ihren Führerschein bis zum 19. Januar 2023 umgetauscht haben, da er ansonsten die Gültigkeit verliert. Hierfür können Bürgerinnen und Bürger telefonisch unter 02305 / 106-2333 sowie -2292 oder online auf www.castrop-rauxel.de einen Termin buchen und den Service zur Beantragung direkt im Bürgerbüro nutzen. Der Führerscheinumtausch kann auch beim Straßenverkehrsamt telefonisch unter 02361 / 537777 oder online über die [Seite des Straßenverkehrsamtes](#) beantragt werden.

Pressemitteilung 524/2022

VHS-Reisebericht: Skandinavische Abenteuer – Auf dem Weg zum Nordkap

Der Reisejournalist Michael Moll lädt zum skandinavischen Abenteuerreise „Auf dem Weg zum Nordkap“ ein. Nacherleben können Interessierte seine Wanderreise am Donnerstag, 10. November, von 19.00 bis 20.30 Uhr im Bürgerhauses, Leonhardstraße 4. Der Nordkirchener führt in seinem Reisebericht zum berühmten Globus am Nordkap ein. Auf dem weiten Weg dorthin wird auch in Süßnorwegen ausgiebig gewandert. Dabei besucht er spektakuläre Plätze wie Kjeragbolten, Preikestolen und Trolltunga. Auch der höchste Berg des Landes wird bestiegen, in über 2.400 Metern Höhe. Nach der Überquerung des Polarkreises setzt Moll zu den faszinierenden Landschaften der Lofoten über. Eine weitere Wanderung führt durch Lappland, zum Dreiländereck von Norwegen, Finnland und Schweden.

Der Höhepunkt der abenteuerlichen Reise ist natürlich das Nordkap mit grandiosem Ausblick auf das Polarmeer.

Eine vorherige Anmeldung ist notwendig und kann telefonisch unter 02305 / 9679267 oder per E-Mail an kulturbuero@castrop-rauxel.de erfolgen. Entgelt: 8 EUR.